



戦後80年…平和について考える

校長 横井 直美

長い夏休みが明け、学校に子どもたちの元気な声が戻ってきました。友達や先生との再会に、笑顔があふれる姿を見ていると、とても幸せな気持ちになります。

今年の夏は、戦争が終わってから80年という大切な節目の年でした。みなさんは8月15日をどのような気持ちで迎えたでしょうか。

私にとって「戦争」は、決して遠い昔の出来事ではありません。実は、私の祖父も戦争で命を落としました。その時、父はまだ6歳。残された母(私の祖母)や祖母と一緒に、農業をしながら家族を支え、弟や妹たちを育ててきたと聞いています。幼い頃から必死に働き、家族を守るために生き抜いてきた父の姿を思うと、平和に学び、働き、暮らせることのありがたさを改めて感じます。

戦争が終わってからの80年は、多くの人の努力と願いによって築かれてきた「平和の時間」でした。しかしそれは、決して当たり前のもではありません。だからこそ、私たちが今こうして笑顔で集えることに、心から感謝したいのです。

平和を守るために、私たちにできることは何でしょうか。それは、身近な人を大切にし、思いやりをもって接することだと思います。友達の気持ちを考えて行動すること、違いを認めて受け入れること、困っている人に手を差し伸べること…。その小さな積み重ねこそが、未来の平和を支える土台になります。

その思いを込めて、今話題の朝ドラ『あんぱん』から、温かく力強い言葉を借りてみたいと思います。
『好きなものはやればやるばあ、こじゃんと好きになる。』

(寛が嵩に伝えた言葉。「好きなことは、やればやるほど、もっともっと好きになる」という意味です)

たとえば、友だちと笑い合うこと、楽しく学ぶこと、お互いを大切に思うことにも、「好き」という気持ちがもっと深くなっていきますね。

『生きちゆうき…悲しいがや。生きちゆうき…苦しいがや。生きちゆうき…いつか元気になって、きっと笑える日が来るがや。』

(悲しみや苦しみも、生きているからこそ感じられるもの。それも含めて「生きる力」に変わる、という思い深い言葉) 悲しみや苦しみを乗り越えても、「生きること」そのものが希望につながるのだと教えてくれる言葉です。父や祖母が戦争を生き抜き、命をつないでくれたからこそ、私はここにいます。そして、子どもたちと共に「未来」を語ることができています。

戦後80年の今年、この時代に生きている私たちは、平和のありがたさを、改めて受け止めたいと思います。子どもたちと一緒に「平和の大切さ」を学び合い、未来へつないでいくこと。それこそが、学校の大切な役割だと考えています。そして、この楠河小学校が一人ひとりの「好き」や「希望」を大切に育て、未来へしっかりとつないでいける場でありたいと願っています。

2学期も、子どもたちと共に「小さな優しさ」と「大きな未来」を信じて、歩んでまいります。

【カブトガニ全国大会研究発表】

8月24日(日)に日本カブトガニを守る会研究大会が西条市中央公民館で行われ、6年生がカブトガニに関する取組発表を行いました。スライドを使つての発表や書道パフォーマンスを取り入れた発表を行い、全国から集まったカブトガニの関係者からも大きな拍手をいただきました。これからも楠河地域の大切な環境を、地域と共に守っていきたく思います。今後ともご協力よろしくお願ひいたします。

【灌水作業及びPTA奉仕作業のお礼】

土日、祝日、夏休み中の植物への灌水について、地域の皆様、保護者の皆様のご協力ありがとうございました。9月の休日も、引き続き、ご協力をお願いいたします。また、8月24日のPTA奉仕作業へのご協力、ありがとうございました。皆様のおかげで、花壇や校庭が見違えるほどきれいになり、2学期も気持ち良くスタートすることができそうです。

【学習発表会のお知らせ】

令和7年度の学習発表会は、11月16日(日)、楠河地区文化祭と同日に開催します。

11月16日(日)午前中…学習発表会 給食なし 11月21日(金)…繰替休業日

なお、音楽フェスティバルが11月19日(水)に開催されます。今年度は4～6年生で参加いたします。



令和7年8月29日現在 ※ 行事を変更する場合があります。ご了承ください。

| ▼9月行事予定▼ | | | | ▼10月行事予定▼ | | | |
|----------|---|--|---------|-----------|---|--|---------|
| 日 | 曜 | 学校行事等 | 給 | 日 | 曜 | 学校行事等 | 給 |
| 1 | 月 | 特別校時(午前) 第2学期始業式 大掃除 | × | 1 | 水 | 委員会活動⑤ | ○ |
| 2 | 火 | 給食開始 ALT来校 放課後子ども教室 | ○ | 2 | 木 | ALT来校 PTA役員会 | ○ |
| 3 | 水 | 委員会活動⑤ | ○ | 3 | 金 | カブトガニ特別授業①5年生 河原津海岸清掃②③5年生 | ○ |
| 4 | 木 | 修学旅行(広島方面) ALT来校 | 6× ○ | 4 | 土 | 週休日 | ○ |
| 5 | 金 | 修学旅行(広島方面) | 6× ○ | 5 | 日 | 週休日 | - |
| 6 | 土 | 週休日 | - | 6 | 月 | | - |
| 7 | 日 | 週休日 | - | 7 | 火 | 小中連携防災学習(午後河北中体育館)6年生 ALT来校 | ○ |
| 8 | 月 | | ○ | 8 | 水 | 起震車体験②③4~6年生 クラブ活動⑤ 就学児検診準備 | ○ |
| 9 | 火 | ALT来校 | ○ | 9 | 木 | 就学時健康診断・子育て学習講座 ALT来校 | ○ |
| 10 | 水 | なかよし楠河っ子の日 | ○ | 10 | 金 | 校納金引落日 なかよし楠河っ子の日 ダスキンお掃除教室①②1・2年生 | ○ |
| 11 | 木 | モアレ検査13:30~14:00 ALT来校 PTA役員会 | ○ | 11 | 土 | 週休日 | - |
| 12 | 金 | 校納金引落日 パリアフリー教室⑤⑥4・5年生 | ○ | 12 | 日 | 週休日 | - |
| 13 | 土 | 週休日 | - | 13 | 月 | スポーツの日  | - |
| 14 | 日 | 週休日 | - | 14 | 火 | ALT来校 放課後子ども教室 | ○ |
| 15 | 月 | 敬老の日  | - | 15 | 水 | | ○ |
| 16 | 火 | 看護の出前授業⑤5・6年生 ALT来校 放課後子ども教室 | ○ | 16 | 木 | 全校①時間授業(地方祭のため) ALT来校 楠地方祭 | × |
| 17 | 水 | 人権対策協議会学校訪問(特別校時) 4年生5時間授業・その他の学年は4時間授業 | ○ | 17 | 金 | 垂直避難訓練 | ○ |
| 18 | 木 | ALT来校 | ○ | 18 | 土 | 週休日 宇佐八幡神社例大祭 | - |
| 19 | 金 | 走力up教室②③5・6年生 登校指導(楠:原田、河:西川)・安全点検 | ○ | 19 | 日 | 週休日 蛸子神社例祭 | - |
| 20 | 土 | 週休日 | - | 20 | 月 | チャレンジテスト 3・4年生 登校指導 安全点検 愛校の日 | - |
| 21 | 日 | 週休日 秋の交通安全運動~30日まで | - | 21 | 火 | ALT来校 放課後子ども教室 | ○ |
| 22 | 月 | 登校指導(楠:原田、河:西川) ALT来校 | ○ | 22 | 水 | 小学校運動陸上記録会(ひうち) | 6× ○ |
| 23 | 火 | 秋分の日  | - | 23 | 木 | ALT来校 小学校運動陸上記録会(予備日) | 6× ○ |
| 24 | 水 | クラブ活動⑤ 愛校の日 | ○ | 24 | 金 | | ○ |
| 25 | 木 | 「たのもさん」づくり⑤⑥(楠河公民館)3年生 ALT来校 | ○ | 25 | 土 | 週休日 研修の船(オレンジフェリーターミナル)3年生 | - |
| 26 | 金 | 参観日(人権・同和教育参観日)⑤全校 人権・同和教育講演会(坂井親治先生)⑥5・6年生 | ○ | 26 | 日 | PTA資源ごみ回収・PTA家族奉仕作業 | - |
| 27 | 土 | 週休日 | - | 27 | 月 | 繰替休業日(26日曜と) | - |
| 28 | 日 | 週休日 | - | 28 | 火 | ALT来校 | ○ |
| 29 | 月 | | ○ | 29 | 水 | | ○ |
| 30 | 火 | ALT来校 | ○ | 30 | 木 | 4時間授業 ALT来校 | ○ |
| | | | | 31 | 金 | | ○ |

保護者の皆様へ

- 熱中症対策として、これまでと同様、ご家庭の判断による登下校時の「傘差し通学」が可能です。実施に際しては、以下の点にご留意ください。
 - ・ 全員一律ではなく各家庭の判断で実施
 - ・ 雨天用の黄色傘でも可
 - ・ 荷物が多い時は両手がふさがらないよう配慮(状況により、班長旗も携行しなくて良い)
 - ・ 傘を差す時はまわりに危なくないよう注意
- 熱中症予防には、のどが渇く前に、こまめな水分補給をすることが効果的です。自分の水筒から、飲みたい時にこまめな水分補給ができるように、十分な水分を持たせていただきますよう、ご協力をお願いいたします。
- 強風で帽子が飛びそうな天候の時は、通学かばんに帽子を入れて登校させてください。学校でも強風時はそのように指導させていただきます。自分の身は自分で守れる児童に育てていきたいと思っております。
- 9月参観日のご案内...9月26日(金)5時間目13:50~授業参観を行います。また、6時間目には坂井親治先生をお招きして、人権・同和教育に関する講演会を行います。5・6年生も一緒に講演会に参加します。保護者の皆様もぜひご参加ください。

